

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 cént.

No se publica los días
siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de
peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

Año I.

Logroño 29 de Octubre de 1889

Núm. 237

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

Campana electoral

Los conservadores

No hay nada oficial, y hasta creemos no cometer gran error si aseguramos que, estraoficial, tampoco hay nada seguro.

No queremos creer que consista esto en que toda la actividad de que dispone el jefe la emplee en procurar representación del partido á gran número de pueblos de la provincia, porque de dejarse alguno para el último, seguramente no habia de ser la capital donde, ya por el mayor número de electores, ya por la borrosa definición de muchos, han de ser los trabajos mas largos y delicados.

Menos cabe pensar en que el partido conservador renuncie á la lucha en las próximas elecciones.

Tanto valdria, según están hoy las cosas, declarar que no existía en la capital, y sus directores temen lanzar esta declaración ante el temor de que el día de mañana, cuando sea imprescindible acudir á los comicios les cueste cara esta manifestación tácita.

Otra consideración viene en apoyo de esta.

Los conservadores se creen herederos de la situación y opinan que esta herencia se les adjudicará mas ó menos tarde, pero no en fecha remota. Con tal creencia, no es posible que vean, con los brazos cruzados, abandonar los sillones municipales á las escasas fuerzas que hoy le representan (escasas por el número en manera alguna por la calidad); corriendo la contingencia de tener enfrente, en su día, el municipio para ellos mas importante; y ageno á su comunión el poder local ejecutivo.

Si examinamos bien la posición actual de los partidos en lo que á las próximas elecciones se refiere, quizás halleemos esplicacion verosímil al aparente quietismo de los conservadores logroñeses.

Los demás partidos, ya lo verán nuestros lectores en su día, han de tropezar con dificultades de bulto para formar una candidatura que pueda derrotar á la fusionista y no será ociosa, en opinión de los conserva-

dores, luchar en todo tiempo con los republicanos para obtener las minorías.

Ahora bien, dado el estado de la opinión dispuesta á oponerse resueltamente á la candidatura oficial si la contraria contiene nombres de cierta talla y cierto prestigio; y en el caso de que las restantes minorías no puedan convencer á los candidatos primeramente designados, únicos en su concepto que reúnen estas condiciones, para aceptar la representación del partido; no es aventurado pensar que aguardarán á que el comité liberal selle con su voto la candidatura aludida por nosotros el domingo, en cuyo caso, dando entrada en sus papeletas á un par de personas independientes pueden presentar batalla á la situación ya que muchos hombres de la misma no se recatan para decir que votarán en contra de sus amigos.

Por la textura de estos trabajos se comprende que aún no pueden hacerse públicos, porque seria dar la voz de alarma al comité fusionista ya de suyo inteligente, y echar por tierra todo el plan.

Si no es esta la intención de los representantes del Sr. Cánovas, no podrán negar que pudiera bien, parecerse mucho.

NOTAS SUELTAS.

Nuestro gozo en un pozo.

«Es casi seguro que el ministro de Hacienda no leerá el martes próximo (es decir hoy) en el Congreso los presupuestos, lo verificará el 5 ó el 6 del próximo mes.»

Nos lo temíamos; ese Sr. Rodriguez Arias no se complace mas que en aguar los planes de su colega, es decir, abre las escotillas y ¡chapuzón!

De aquí que D. Venancio siempre tiene los papeles mojados.

Lamentos de *El Correo*

«Hace ya muchos meses que los periódicos conservadores, no hacen vibrar mas que una cuerda de su lira.»

No hay que asustarse por eso.

Consistirá únicamente en que está desafinada y no acertarán á templarla.

Máximas del mismo

«La verdad debe decirse para evitar cavilaciones de todo punto caprichosas.»

Si es que no se ha arrepentido todavía el colega, le agradeceremos nos diga porqué no cesa la inmoralidad en Cuba.

Noticia del propio origen

«Directores generales no creemos que haya mas que dos, los señores Nieto y Vincenti, pero no sabemos que dirección ocuparán.»

Cualquiera.

Si su aptitud es grande, lo mismo se puede aplicar á Penales, que á Agricultura que á Beneficencia.

Así acostumbramos á obrar y hasta ahora no nos vá muy mal.

Hablando de las economías de Marina, dice *El Imparcial* que «no satisfacen, de todo el gabinete, mas que al ministro de Marina».

¡Pues claro! dirá el señor Rodriguez, cada uno procure por sí y saldremos todos satisfechos.

Los periódicos de la provincia se ocupan de la combinación eclesiástica últimamente llevada á cabo, y á este propósito dedican sueltos y artículos á lo de la traslación de la Silla Episcopal de Calahorra á Logroño.

Creemos que seria tiempo y trabajo mejor empleado si se ocupasen en otros asuntos mas útiles que el presente á sus respectivas localidades.

Esto nos parece á nosotros.

AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

Sesión extraordinaria de 28 de ~~Noviembre~~ ^{Octubre} de 1889.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Excmo. señor don José Rodriguez Paterna, con asistencia de suficiente número de concejales que habian sido convocados en el tiempo y forma que determina la ley de 2 de Octubre de 1887, se leyó por el señor secretario el acta anterior y quedó aprobada.

El presidente dió á conocer la urgencia con que la Compañía Arrendataria de Tabacos, pretende terminar las obras de instalación para que cuanto antes puedan funcionar las maquinas de elaboración, y dijo: que el Municipio debia subvencionar con 40.000 pesetas las de reparación del edificio; puesto que en esa suma se calcula el gasto y se trata de un proyecto de gran importancia para el porvenir de esta ciudad, en la que se cuentan muchos centenares de familias sin ocupación alguna, y sufriendo los rigores de una situación desgraciadísima; añadió S. S. que aun

cuando la Junta municipal autorizó al Ayuntamiento para gastar cuanto fuera necesario en una mejora tan provechosa á todos, creía un deber ineludible convocarla de nuevo para que autorizara á la consignación en los presupuestos sucesivos de la mencionada cantidad, cuyo abono al contado no es posible realizar.

Entonces el señor Farias opinó que debía acordarse desde luego aquella subvención, que sin duda alguna sancionarán los señores Asociados, porque si la Compañía Arrendataria de Tabacos tiene gran interés en la terminación de las obras, aun mayor si cabe lo tiene el pueblo de Logroño, á quien se vá á dotar de una industria tan útil y necesaria para el desarrollo de sus intereses, y porque además se trata de un edificio propio del pueblo del que volverá á disfrutar libremente el día en que deje de ser fábrica de Tabacos.

Conformes todos los señores concejales, con lo propuesto por el señor Alcalde, aprobó por unanimidad lo dicho por S. S., disponiendo se convoque á la Junta municipal, para la hora de las once del jueves 30 del corriente mes, en la forma que determinan las leyes.

Se levantó la sesión.

CORRESPONDENCIA.

Nájera 23 de Octubre de 1889.

Está visto que mientras no haya noticias de sensación, no podré comunicarles nada de nuevo á los apreciables lectores de LA RIOJA, y mas vale que así suceda, que vivamos tranquilos, aunque no felices, pues mucho falta para que la tranquilidad sea feliz.

El asunto que aquí interesa, es la vendimia, pero como tan mal se ha presentado, no hay ilusión, en caso un desengaño mas; ya dió principio pero con malos auspicios, tan malos como la recolección, lloviendo á cántaros á mas y mejor; para poder llenar un tino, tienen que reunirse ocho ó diez viticultores, el que el año pasado recolectó 250 cargas, el presente no llegará 50, y así por este estilo; el año pasado á pesar de no ser como se deseaba, habia mas animación, mas movimiento, se veían multitud de carros transportando uva á los lagares, en el actual no hay nada, solo se ven caballerías, y en su mayoría menores, llevando banastas en vez de comportas; por esto se puede deducir qué resultado dará la recolección; ¡buen año se prepara para los usureros!

La venta de vino está paralizada por esta, en algunos pueblos han vendido pequeñas cantidades á 13 y medio reales cántara.

La uva se compra á cinco reales y medio la arroba,

El mercado de rgranos bastante animado, se cotizan a los precios siguientes:—Trigo á 36 y 38 reales fanega.—Cebada á 18, 19 y 20 reales.—Alholva á 28 y 30 reales; los mercados siguientes empezarán á estar flojos con motivo de la siembra.

Se ha scbreseido la causa que se seguía por robo sacrilego de varias alhajas pertenecientes á la iglesia de Santa María, y por consiguiente han sido puestos en libertad los dos jóvenes que se hallaban presos por tal motivo, por no resultar pruebas contra ellos.

Se dice por está que el autor ó autores del misterioso crimen del hombre descuartizado y carbonizado, han sido descubiertos, pues son el matrimonio que fué detenido en Zarratón que fueron amos del interfecto, y que les siguió la pista el celoso Juez de instrucción de este partido. Esto se dice, *relata refero*.

Está probado que la terminación de la carretera del Puente de El Ciego ó Najera está en desgracia; pero confiamos, que visto el resultado de las subastas, la Excm. Diputación pondrá todo cuanto esté de su parte para que las obras se hagan por Administración, pues ya es cuestión de *horrilla*, y á demás harán una obra de misericordia, dando trabajo á los braceros pues por lo mal que se presenta este invierno han de tener que carecer de trabajo y como es consiguiente carecerán del *pan de cada día*. Hasta la próxima, de su affmo.

Aurrerá.

Sección de noticias

Los republicanos

El domingo se reunieron en el teatro unos 70 pertenecientes á los partidos progresista y federal, de esta población. Su objeto era dar lectura de las bases de coalición acordadas por los comités y junta designada por el provincial zorrillista, nombrar junta directiva de esta unión y elegir candidatos para las elecciones municipales.

Las bases se reducen á proclamar la unión electoral y para otros fines y á prohibir las inteligencias con los monárquicos.

La junta quedó formada por aclamación con don Alberto Ruiz, presidente; los señores Marrodan, del Hoyo, Viguera (don E.), Brieva (D. F.), Garrido, Rubio, Saenz (don E.), Ibañez, vocales; y don H. Zabala secretario.

Se invitó á los asistentes á formar una candidatura para concejales, pero estos acordaron que la junta directiva en unión de otros señores que se nombraron, fuesen los encargados de ese y de todos los particulares relacionados con las elecciones. La sesión se levantó sin que acudiera la junta nombrada por los que antes se llamaban adictos á los jefes.

En el día de ayer se dió cuenta por el alcalde de Autol á este Gobierno civil, de varios desprendimientos de piedras de bastante volumen, ocurri-

do en uno de los caminos mas frecuentados de aquella villa y del temor que abrigaba de que ocurran otros mayores, efecto de las muchas lluvias que se vienen sucediendo.

El señor Perez Caballero, tan luego como ha tenido noticia de lo ocurrido, ordenó al vice-presidente de la Comisión provincial dispusiese la salida para dicho punto del director de carreteras provinciales, á fin de tomar medidas para evitar las desgracias que podrian ocurrir si los desprendimientos continuaran.

Alea jacta est!
Nuestros trabajos nos han costado y gracias á las gracias; pero al fin algo hemos sacado. Desde el domingo comemos el kilo de carne á 5 reales (1'25 pesetas).

Y cosa rara, antes ningún tablero cedía ni en un céntimo, pero merced á una pequeña concesión que nuestro municipio otorgara á uno, este fijó tal tipo de venta *et ipso facto* todos han bajado 0'25 en kilo. Espiritu de imitación.

Ahora solo falta no se dé lugar á que el primero que inició la baja se retire—sea por una ú otra causa—y tengamos que dar 2 pesetas si queremos un kilo de carne con hueso.

Nuestro municipio, á quien todos agradecemos lo hecho, debe estar muy al tanto y encargarse de que Las cañas no se tornen lanzas.

Por indisposición del magistrado señor Pedroso, que en unión de sus compañeros de tribunal llegó el domingo por la tarde á Calahorra, no pudo celebrarse ayer el juicio por jurados que había señalado en aquella ciudad; por la tarde salió para dicho punto el magistrado señor Santaolalla y todo hace creer que tendrá lugar tan importante acto en la mañana de hoy.

Del 1 al 10 del próximo mes se dá principio, á domicilio, á la recaudación de contibución territorial é industrial del 2.º trimestre, del 11 al 20 en la recaudación, calle de Soria, hotel número 4.

La titular de medicina y cirujía de Villarroya, dotada con 50 pesetas, se halla vacante.

Ayer fue conducido al cementerio el cadáver del maestro regente de la normal D. Cipriano Ruiz.

Las grandes simpatías que en esta población se había captado, hicieron que el duelo fuese tan numeroso, como sentida ha sido su muerte.

El alcalde de Corera ha remitido á este Gobierno civil, con fecha 27 del corriente, copia certificada de las actas levantadas por la Comisión que ha llevado a cabo en aquél término municipal las operaciones de deslinde y amojonamiento.

La celosa autoridad local de dicha villa D. Marcos García, ha sido la primera en ultimar tan importante servicio.

En Cenicero fué herido por disparo de arma de fuego en la noche del Domingo el joven Maximiano Lagunilla Martinez por el vecino Lorenzo Rodriguez Diaz.

El Juzgado municipal entiende en en el asunto.

Hansido detenidos en Rivafrecha, Francisco Garibay y Caro y su esposa Catalina Jubera como presuntos autores de robo de pimientos hecho á Manuel Medrano.

Por no haber dado oportuna cuenta á la Delegación de Hacienda y Gobierno civil de haber quedado constituidas las comisiones de deslinde y amojonamiento, han sido multados por el último de dichos centros 32 alcaldes de esta provincia.

Ayer han pasado por la cadena de Viana con dirección á esta capital de 35 á 40 carros cargados de uva, procedentes de los pueblos de Navarra.

Ayer á las cuatro de la tarde se hizo una prueba parcial en la cañería de la traída de aguas, en la senda de los Peregrinos, junto á la carretera de Soria.

Dado un barreno en un tubo saltó un hermoso surtidor, elevándose las aguas á unos nueve metros próximamente.

Como la tarde conyidaba, el acto se vió bastante favorecido.

Pronto daremos noticias de nuevos adelantos.

El 21 de Diciembre próximo á la una de la tarde, tendrá lugar en la Dirección general de Obras públicas y gobierno civil de esta provincia, la subasta para la construcción del trozo 4.º de la carretera de Arnedo á las ventas de Cervera, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 74.447 pesetas. El presupuesto, condiciones y planos correspondientes estarán de manifiesto en dichos centros, admitiéndose en ellos las proposiciones en las horas hábiles de oficina, desde el anuncio de subasta hasta el 16 de Diciembre.

Ha fallecido en Briones despues de larga y penosa enfermedad, la virtuosa señora doña Clotilde Villodas, esposa del ex-diputado provincial y gran propietario de aquella villa don Mariano Gobautes, á quien acompañamos en su dolor, así como á su distinguida familia.

En la noche del 25 del actual y á las doce de la misma, Pedro Pesquera Velasco, soltero, de 22 años de edad y vecino del pueblo de Villanueva de Cameros, asestó una terrible navajada al mozo Martin Ruiz Perez, de la propia vecindad, en el lado izquierdo del vientre, de cuyas resultas falleció á la una de la tarde del día siguiente.

El criminal convicto y confeso ha sido puesto á disposición del juzgado de instrucción de Torrecilla.

ALCANCE POSTAL

Madrid 27 de Octubre 1889.

4 t.—Los republicanos progresistas aceptan la coalición de la prensa republicana, asistiendo por lo tanto al *meeting* que se celebrará el martes en honor de Orense.

La minoría republicana confía de que en este *meeting* se firmará la coalición republicana tantas veces no conseguida.

Los federales de Pi, no asistirán. El ministro de la Gobernación dictará las medidas necesarias para que, respetando el derecho de reunión, no se ataque á las instituciones.

4:20 t.—A la una y cuarto han ido los ministros á Palacio á presentar sus respetos al príncipe Alberto, habiendo conversado este con los consejeros de la corona. El acto ha sido muy brillante; asistiendo la familia real y altos empleados de Palacio.

Después se han reunido en Consejo los ministros, en la secretaria de Estado, continuando á esta hora.

En este Consejo se tratará de los presupuestos, combinación diplomática y reformas de Ultramar.

Esta noche se celebrará el banquete en Palacio en honor del príncipe Alberto, asistiendo los ministros, consejeros, diplomáticos, presidentes de ambas cámaras, y autoridades de Madrid.

5 t.—Parece ser que el señor Ducazcal piensa separarse de el señor Romero Robledo, por negarse este á apoyar al señor Suarez Figueroa en las próximas elecciones.

Han celebrado una larga conferencia los señores Daban (D. Luis), Casola, Lopez Dominguez y Romero Robledo, habiendo guardado absoluta reserva.

A dicha conferencia se le atribuye bastante importancia, habiéndose establecido el plan de campaña en los próximos debates.

También ha conferenciado á última hora el Nuncio de Su Santidad con el ministro de Estado, respecto de la Embajada de Roma, que al fin ocupará el duque de Baena.

5:30 tarde.

BOLSIN

Contado	00'00
Fin mes	75'70
Barcelona	sin operaciones

6 t.—A las dos y media se han reunido los ministros en la secretaria de Estado, habiendo concluido á las seis de la tarde.

Este Consejo, según manifestaron los ministros, se ha dedicado exclusivamente á la cuestión de presupuestos; habiendo quedado aprobados.

El ministro de Marina introduce en su departamento un millón de economías y otro millón el ministro de Fomento.

Los presupuestos se presentarán nivelados y serán leídos en una de las primeras sesiones.

Parece ser que se introducirá otra pequeña economía en todos los ministerios, con objeto de alcanzar á la cifra de los 25 millones que se proyectan.

De otros asuntos nada se ha tratado.

6:30 t.—Mañana llegará el señor Martos y por la noche se reunirán los conjurados.

7 t.—Esta tarde se ha reunido la

minoría republicana del Congreso habiendo tomado los acuerdos siguientes:

Primero: asistir al meeting republicano del príncipe Alfonso al que han sido invitados.

Segundo: interpelar al gobierno sobre las cuestiones de ayuntamiento y sobre el clero y otros asuntos.

Al meeting asistirán todos los diputados de las minorías menos el señor Baselgas y los señores Labra y Muro por no estar en Madrid.

Aunque los ministeriales más afe- rados al poder se consideran inmorta- les, sospechando que el señor Sa- gasta ha de eternizarse en la presi- dencia del Consejo de ministros, cuantos vislumbran el giro que to- man los acontecimientos políticos y no les domina un pueril optimismo, reconocen unánimemente que la vida del partido fusionista será tan efíme- ra como lo aconsejan las circuns- tancias, ya que no la sinceridad de nuestros incautos gobernantes; pero sin dar entero crédito á los contra- dictorios rumores que circulan, ase- gúrase que antes de dos meses sur- girá la crisis y que se formará un gabinete intermedio compuesto de las primeras eminencias de la intitu- lada conjura

Decíase con visos de certeza, que el nuevo ministerio lo presidirá el se- ñor Alonso Martínez, quien de acep- tar ese honroso cargo llamaría á su lado á los señores Gamazo, Romero Robledo, Cassola, Moret, Bosch y Rustigueras, Maura, Canalejas y Puigcerver.

Los conservadores parece que se mostraban dispuestos á apoyar una solución que reuniera esos elemen- tos, pues dicen que había de facili- tar la entrada del señor Cánovas, pa- ra cuando estuviesen gastadas aque- llas fuerzas.

Respecto á la actitud de la citada conjura, los más caracterizados indi- viduos que la componen, así como los amigos del señor Romero, afir- man que lejos de hacer política obs- trucionista procurarían se aprobara el sufragio y demás asuntos penden- tes.

Ha sido silbado en Teruel el supe- rior de los hermanos de San Vicente Paul, por predicar contra el libera- lismo. Después de la silbo estalló un petardo en la iglesia, produciéndose pánico, atropellos, desmayos y des- perfectos en la iglesia.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 25—1'40 m.

Los ministeriales consideran que, del acuerdo de las mino- rías, solo resultará el obstruc- cionismo que dificultará las dis- cusiones y hará estériles, hasta cierto punto, los esfuerzos que se hagan para discutir los im- portantes proyectos pendientes.

El señor Sagasta conferenciará con los jefes de las minorías.

El sábado celebrará la Liga una reunión.

Madrid 29.—1'40 m.

El señor Romero Robledo

preguntará al gobierno cual sea la vida legal de las actuales Cortes.

Ha tenido lugar en Palacio un brillantísimo banquete en honor del príncipe Alberto.

El Congreso ha estado esta tarde animadísimo.

Madrid 29.—1'40 m.

Se ha repartido el libro rojo conteniendo las negociaciones habidas en las cuestiones feliz- mente terminadas con Marrue- cos.

Los dueños de la «Nueva An- gelita» piden 30.000 duros de indemnización al Sultan.

Madrid 29.—1'40 m.

Han conferenciado los seño- res Gamazo y Lopez Domin- guez.

La minoría monárquica pe- dirá la reforma de la ley elec- toral.

Los conservadores piden que se discuta el presupuesto ante- rior, la intención es conocida.

El senador señor Botella anunciará una interpelación re- lativa á la suspensión de los concejales.

Hoy se dá como seguro reina el mas perfecto acuerdo entre el señor Cánovas del Castillo y los conjurados acerca de la campa- ña parlamentaria que se ini- cia.

4 por 100 interior 75'65
4 por 100 amortizable 89'20

La curación de la Tisis Las pildo- ras anti- septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que enten- diendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Pildoras antisépticas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, Carrera de San Gerónimo, 15, Ma- drid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer, Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías. —En Haro, Baltanás.

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Fonda del Comercio.—LOGROÑO

Precio de las dentaduras artificiales
Por una completa de 125 á 500 ptas.
Por un diente suelto de 10 á 25 »
Horas de consulta: de 9 de la ma- ñana á 4 de la tarde.

Venta Se hace de un establecimien- to de aguas minerales sito en Torrecilla de Cameros (Logro- ño), de donde dista cinco ho- ras; buena carretera y coches diarios.—Sus dueños D. Ani- ceto Fraile y D. Alfonso M. de Pinillos, ve- cinos de dicha villa.

SE ARRIENDAN PISOS en la calle de Zurbano. Casa nueva. Precios baratos.

¡¡BEBEDORES!!

En el almacén de vinos de **Victo- riano Echaure**, situado en la **ca- lle de Laurel, núm. 5** (casa de D. Vicente Infante,) encontrareis vi- nos puros de Rioja, Navarra y Ara- gón á precios sumamente baratos.

También se espéndé vino rancio superior á 52 rs. cántara y aceite su- perior á 16 pesetas cántara; para fuera de la población se rebajan los derechos, de cántara y media en ade- lante.

Los pedidos se sirven á domicilio con puntualidad y esmero.

En el mismo local hay de venta gran cantidad de pipas nuevas de 11 á 14 cántaras y bocoyes de 36 á 40.

¡No olvidarse!—Laurel, 5, Logroño.

SE ARRIENDA, Juan Lobo, 7, un local entarimado, con patio propio para almacén ó taller.

Darán razón, Muro de San Blas, 7, tercero.

MAZAPAN DE SOTO

Inútil es hacer elogios sobre éstos exquisitos mazapanes, pues todos sa- ben es lo mejor que se conoce hasta hoy en este artículo; lo prueba el que en el año anterior, que fué el primero que tuve el gusto de elabo- rarlos en esta capital, se espndieron 180 kilos, así que á instancia de va- rias personas de este distinguido público, he dado principio á espenderlos al precio conocido de ocho reales libra.

También se siguen espndiendo las ponderadas agujas, calientes to- dos los días, á 15 céntimos una.

Confitería de **Ruperto Quema- da**, 106, PORTALES, 106.



VENTA

de buenas vacas de leche, jóvenes y de buena casta. También hay de venta do- magníficas mesas de billar

Café de los dos Leones darán razón. d

REGIMIENTO CAZADORES DE AL- BUERA, 16.º DE CABALLERÍA.

El día dos del próximo mes de No- viembre á las 11 de la mañana, se venderán en pública subasta en el Almacén de este Regimiento, varios efectos de vestuario y equipo que re- sultan sobrantes.

Logroño 22 de Octubre de 1889.— El Comandante Mayor, *José Campos*

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS
72, Mercado, 74—LOGRONO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza. Los instrumentos contruidos en esta casa son de escogidas ma- terias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y obli- cuos, reúnen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los paí- ses más calurosos; ésta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en Paris á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 300.

Para más detalles, portales 72, Logroño. La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que de- tienda de su construcción tiempo mas que suficiente para la completa segu- ridad del instrumento.

Unica casa en Zaragoza para reposiciones de cota Accesorios para pianos y toda clase de música.

BARBERIA SEVILLANA

Se necesita un dependiente que sepa cum- plir con su obligación.

EMILIO ALVARADO

Oculista de Valladolid

Ex-director de la Casa de Salud de PALENCIA

Permanecerá en Logroño desde el 10 de Noviembre al 10 de Diciembre. **Fonda del Comercio**, de Manuel Alfigeme, Muro del Carmen, núm. 9.

Durante mi ausencia, queda al frente de la consulta de Valladolid, mi hermano político, el médico D. Adolfo Alvarez.

EN LA CALLE DE SAN BLAS, NU- mero 12, se necesita una preparadora de zapatero.

JUAN HERCE, arboricultor

Premiado con dos diplomas de 1.ª clase en la exposición de Barcelona.

Continua vendiendo toda clase de árboles frutales y de adorno de lo mejor conocido hasta el día

En su posesión de Albelda (Logroño) Pidanse catálogos.

IMPORTANTE

Asociación de padres de familia para la redención y sustitución del ser- vicio militar.

Se cita á reunión general á todos aquellos cuyos hijos tengan que sortear en el próximo Diciembre, para que asistan el día 3 de No- viembre venidero á la cabeza de su Zona, Guadalajara, los afectos á ella de la provincia de Logroño, y quieran librar á sus hijos de Ultramar por **doscientas pesetas y mil** de ambas suertes.

También se admiten suscripciones á todos los que correspondan á la Zona de Logroño. —Todo con garantías.—Pidanse prospectos al Agente A. Boixareu. Guadalajara.

SE HALLA DE VENTA UN MAG- nífico piano nuevo Otto. En esta im- prenta informarán.

VINO PURO DE MESA

Se vende en la calle de San Agus- tin, núm. 8, al precio de 40 céntimos de peseta el litro.

Se garantiza su pureza.

SE VENDE en buenas condiciones; una caldera-alambique para vi- no ú orujos una mesa escritorio con cuatro pupitres, de nogal, un carro pipero, con toldo casi nuevo, una prensa de cubillo para uva y una caja de hierro de moderna construcción para guardar caudales. En la administración de este periódico darán razón.

SE VENDE UN PANTEON NUEVO de cómodas y sólidas condiciones. En esta imprenta darán razón.

LA CASTELLANA

Gran comercio de tejidos nacionales y extranjeros

PEDRO LABAD Y HERMANO.

Para señoras y niñas, acabamos de recibir estensas colecciones de cortes de vestido, lanas en piezas para los mismos telas para abrigos, chaquetas y jerseys, franela y toda clase de género de punto interior, el mejor surtido y lo más nuevo para la estación de invierno.

Para caballeros y niños, tenemos una elección de 300 dibujos nuevos en géneros para trajes de temporada á precios tan económicos como se deseen, y procedentes de las mejores fábricas del país y extranjeras.

Imenso surtido de paños y bandas de capa.

Mercado, 78 y 80, portales.

Gran fábrica de construcción de camas de hierro

MOVIDA Á VAPOR

SALUSTIANO MARRODAN

Reuniendo esta fábrica todos los adelantos del día, es por lo que vende sus camas y jergones de hierro á los precios más baratos conocidos.

Hay camas desde 7 pesetas y jergones desde 11 pesetas en adelante.

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria

LOGROÑO.

BOLETIN DEL INSTITUTO AUDET

MEDICO CELULAR Y ANTISEPTICO

Central: Carrera de San Jerónimo, 15
MADRID

Después de los testimonios y de los certificados médicos que hemos publicado, parece ociosa toda otra prueba que tienda á demostrar la bondad de las famosas y afamadas *Píldoras Antisépticas del doctor Audet* para curar la tisis pulmonar y los catarrros crónicos. Sin embargo de todo esto, creemos oportuno reproducir aquí algo de lo que dicen los señores académicos de ciencias médicas en un informe:

Por qué la Presidencia Audet

«Todos sabéis, señores académicos, que los votos otorgados á nuestro presidente el día de la elección de la junta directiva fueron inspirados en los méritos contraídos por el profesor Audet, al dar á conocer las *Píldoras Antisépticas* que llevan su nombre como medio terapéutico racional contra esa terrible enfermedad cuyo nombre veréis figurar siempre en primera línea si consultais las estadísticas obituarías de todos los países del mundo, contra la tuberculosis, contra la tisis que de ella se deriva.

Proposición de gratitud

«No satisfechos con este público, aunque indirecto testimonio de vuestra admiración, habéis creído necesario demostrar al autor de las *Píldoras Antisépticas* de modo directo en cuán alto grado estimais los beneficios que á la terapéutica y á la humanidad doliente ha prestado al concebir la fórmula de aquellas, y al efecto, suscrita por varios de vosotros, presentóse una proposición en la que se solicitaba que la Academia, por acto espontáneo, certificara las virtudes y propiedades terapéuticas de las espresadas *Píldoras*, habida consideración además de que al obrar de esta suerte prestábase un señalado servicio á la sociedad, contribuyendo á vulgarizar un medicamento que constituye la única arma racional con que puede combatirse á la más mortífera enfermedad de las que en nuestros climas se padecen

Unanimidad entre académicos

«Unánimemente aprobada esta proposición, entendisteis, no obstante, que ni aun bajo el peso de tales razonamientos debíais prescindir del cumplimiento de las prácticas reglamentarias, y á virtud de esta consideración dispensásteis á los que suscriben la inmerecida honra de concretar en un informe algo de lo mucho que puede decirse acerca de las cualidades, composición química y acciones fisiológica y terapéutica de las *Píldoras Antisépticas del doctor Audet*, informe que obedece mas bien á exigencias de puro formalismo que á una real y positiva necesidad.

De acuerdo con la opinión

«Esta circunstancia sirve de escudo á nuestra insuficiencia, compensada también por la facilidad

que presta á nuestra labor la notoriedad de los hechos en que ha de fundamentarse, notoriedad que nos anima, porque abrigamos la convicción de que aun presentado en incorrecta frase y desprovisto de galanura en el estilo, nuestro informe está de acuerdo en absoluto con lo que os dicta vuestra recta conciencia y con el juicio que este específico merece al supremo tribunal de la opinión pública.

Lo correcto contra la crítica

«Mas sin embargo de contar con fundamentos tan sólidos para cimentar nuestro modesto trabajo, no nos hemos creído relevados de la práctica de un análisis de comprobación, del estudio de las propiedades de este específico que nos ocupa y de la detenida observación de su manera de obrar en el organismo, así en el estado de salud como en el de enfermedad. Antes bien, nos hemos creído doblemente obligados para dar á nuestra conciencia la firme seguridad en la expresión de juicio que dá el profundo convencimiento nacido de la observación personal del hecho, único medio de poder resistir con energía los rudos ataques de la envidiosa crítica y de la ignorante saña de los débiles espíritus, desgraciadamente no escasos, habituados á juzgar por extrañas sugerencias con absoluto desconocimiento de los hechos en que el juicio debe fundarse.

Análisis y acción fisiológica

«El análisis de comprobación llevado á cabo por los que suscriben ha dado por resultados hallarse compuestas de los principios que constan en la fórmula que ha facilitado á esta comisión el doctor Audet, fórmula que, como podeis ver, consta en el expediente relativo á este asunto archivado en la secretaria de esta Academia, y de cuya lectura deduciréis que los principios referidos son poderosos antisépticos y modificadores de las membranas mucosas, actuando uno de ellos además de modo directo sobre la túnica media de los vasos, cuya contractilidad provocan, y constituyendo por ende un poderoso elemento contra las congestiones y hemorragias en general, y singularmente contra las que se verifican en el aparato respiratorio.

Composición y mayor mérito

«Por otra parte, ninguna de las sustancias de que se componen las *Píldoras Antisépticas*, cuyo número traspasa los límites del que habitualmente constan las fórmulas oficiales modernas, es susceptible de producir efectos tóxicos administrada en la dosis terapéutica de que se hará mención mas adelante, circunstancia muy digna de ser tenida en cuenta, tratándose de antiseptia interna, y que á nuestro juicio constituye uno de los méritos mas relevantes de este específico, pues es de todos vosotros conocida la inutilidad de los esfuerzos de multitud de sabios que han tratado de resolver el difícil problema de llevar al terreno de la práctica la terapéutica antiséptica en la medicación interna.

Las *Píldoras Antisépticas del Dr. Audet* se venden en las boticas de Aibacete y al por mayor y menor en la del Sr. Picazo.—Se remiten á todas partes previo envío de 10 pesetas al *Instituto Audet*, Madrid.

Efectos terapéuticos

«Catorce enfermos ha utilizado la comisión con este fin, y entre ellos había tuberculosos en todos sus períodos.

«En los primeros bastó siempre administrar una cura en la forma indicada por el autor para desaparecer todo indicio y curar radicalmente el catarro bronquial que estos enfermos padecen con notable frecuencia, y si en aquel individuo se había manifestado la predisposición por ataques de hemoptisis y congestiones limitadas, desaparecen en absoluto unas y otras. En este caso ha lugar á curaciones verdaderamente radicales.

«Administradas á los tuberculosos que no han pasado el primer período, se observa desde luego á los ocho días la desaparición de la fiebre si la enfermedad la había determinado y la modificación del catarro que á la tuberculosis acompaña, disminuyendo la tos, modificándose la expectoración que se hace más fluida y mas aireada, perdiendo el carácter mucoso purulento. Mas tarde desaparecen en absoluto estos síntomas, así como la dispepsia y los signos físicos que revelan este padecimiento.

«En el segundo período, llegada ya la época de la labor patológica destructora, cuando el tubérculo llega al estado de fusión, revelándose así el plexímetro y el estetoscopio, cuando el estado general del organismo protesta de modo euérgico contra la infección tuberculosa mediante las temperaturas elevadas y los sudores colicuativos, la emaciación á este estado consiguiente, la pérdida absoluta de fuerza, etc., en estos casos, repetimos, la comisión ha visto con asombro en algunos de ellos perfectamente caracterizados un alivio, una remisión tan notable de todos los síntomas, que aún conocida la

acción de los componentes de las *Píldoras Antisépticas*, no ha podido menos de maravillarse ante resultados tan halagüeños, que la comisión atribuye, sin dada de ningún género, á una acción de síntesis medicamentosa insustituible en el estado actual de la terapéutica farmacológica.

«Administradas en este caso á las dosis de cuatro, seis y hasta ocho píldoras diarias, según la intensidad de los síntomas, la curva térmica, ofreciendo oscilaciones, citaciones descendentes á los cuatro ó seis primeros días, baja rápidamente á la cifra normal al cabo de diez, doce ó quince á lo sumo. Casi en el mismo espacio de tiempo la tos pertinaz y molesta disminuye de modo notable para llegar á desaparecer, primeramente por la noche, permitiendo al enfermo descansar casi en absoluto mas tarde, y decimos casi en absoluto, porque con frecuencia persisten algunos accesos por la mañana al levantarse el paciente de la cama. Modifícase la expectoración perdiendo el carácter purulento y desapareciendo las fibras elásticas y los bacilos de Koch, demostrándose así el carácter genuinamente antiséptico de la medicación. Adviértese una modificación halagüeña en el estado general del enfermo principalmente motivada por la desaparición de la fiebre, la tos, la expectoración, y los sudores, que también desaparecen; fenómenos que unidos al renacimiento del apetito, permiten que se nivele el presupuesto del organismo, disminuyendo las pérdidas y aumentando ó si se quiere utilizando mejor los ingresos, porque el tubo digestivo, respondiendo á la armonía que debe existir, y de hecho existe, en las funciones todas de economía, activa sus propiedades asimiladoras, permitiendo que la nutrición sea completa, aun no ingiriendo substancias de mayor poder nutritivo ó mayor cantidad de alimentos.

«Un fenómeno notable han tenido ocasión de observar los que suscriben. Cuando existe una diarrea en el tuberculoso, determinada por perturbación nerviosa ó por un catarro gastro-intestinal concomitante, hay necesidad de suspender la administración de las píldoras antisépticas, con las cuales solo logra la agravación de los fenómenos intestinales tratados con éxito, los cuales por los procedimientos consuetudinarios puede volverse á insistir sin temor en la administración de las píldoras.

«Pero si esta diarrea es simplemente una manifestación infecciosa, como acaece en el segundo período mas comunmente, entonces es preciso forzar la dosis de píldoras antisépticas, elevándola al máximun (ocho en las veinticuatro horas,) con lo cual se domina este fenómeno patológico que como sabéis, no cede en la práctica usual ni al subnitro de bismuto, ni al tanino, ni al opio, ni á los preparados de cal ó tantos otros como constituyen la terapéutica sintomática ordinaria en estos casos, que agotan la paciencia del enfermo, de la familia y del médico.

Convencimiento y recompensa

«Dados, pues, resultados tan brillantes de la experimentación clínica, nunca como ahora hemos lamentado la carencia de dotes personales y de autoridad para dar á este informe la que merece por la importancia del objeto sobre que versa, lamentación solo compensada porque confía en justicia que habreis, señores académicos, de suplir tales deficiencias con la respetable autoridad de vuestros nombres y vuestro preclaro juicio, los cuales no dudamos confirmarán nuestras opiniones por la sinceridad con que están expuestas.

«A virtud, pues, del profundo convencimiento que el análisis y observación de los hechos han llevado á nuestro ánimo, tenemos el honor de proponeros otorgueis la aprobación unánime de la Academia al medicamento específico titulado *Píldoras Antisépticas del doctor Audet*, autorizando á su autor para que haga de esta aprobación el uso que estime conveniente; para que publique este informe y vuestro acuerdo, si estimais que aquel, aun dada su carencia de condiciones literarias, lo merece, y para que los ejemplares de *Píldoras Antisépticas* que se expendan lleven el sello de garantía de la Academia.

«Cuando la recompensa de los méritos contraídos por D. Ramón Audet Solsona por haber dotado á la terapéutica farmacológica de tan precioso agente contra los procesos tuberculosos de toda especie, la comisión os deja íntegro el problema, porque siguiendo sus inspiraciones, acaso tuviera que proponeros una transgresión de nuestro reglamento y nuestros estatutos y no se estima autorizada para tanto.

«Vosotros, no obstante, con vuestro superior criterio resolveréis, como siempre, lo más conveniente y lo que en justicia proceda.

«Madrid 1.º de Octubre de 1889.—Doctor B. Franco.—Doctor D. Egido.—Doctor Huelbes.»

Las *Píldoras Antisépticas del Dr. Audet* se remiten por correo, previo envío de su importe en sellos ó giro al *Instituto Audet*. Pídanse en Logroño en las boticas y droguerías de Fernandez, Piquer, Sanchez y Saz. En Haro, Baltanás.